
NUESTRO INSTITUTO

A modo de presentación



A MODO DE PRESENTACIÓN

El **I.E.S. María de Molina** nació al amparo del Distrito Universitario de Salamanca en octubre de 1963 como único centro femenino de la provincia compartiendo el edificio con el *Instituto Masculino Claudio Moyano*, pero con personalidad jurídica independiente. Tres años después se finalizó la construcción de un nuevo edificio, que recibió el nombre de *Instituto Femenino de Enseñanza Media María de Molina*, aunque su inauguración oficial no se produjo hasta el 15 de marzo de 1969. Pronto se convirtió en un centro de referencia imprescindible para la cultura y educación de una provincia huérfana de instituciones universitarias. El empuje demográfico y el afán de formación de las chicas de Zamora atraieron tanto alumnado que enseguida se completó su capacidad.

En el curso 1985-86 consiguió su sueño de convertirse en centro mixto, como *Instituto Nacional de Bachillerato*, en consonancia con los criterios pedagógicos de coeducación imperantes en la época.

Con la implantación de la LOGSE, inicia su transformación en *Instituto de Educación Secundaria* en el curso 1996/97 con la llegada del segundo ciclo de Educación Secundaria Obligatoria y los Ciclos Formativos; se completó el centro con la incorporación del Primer Ciclo de la ESO en el curso 2003/04.

Actualmente **imparte enseñanzas de Secundaria, Bachillerato y Formación Profesional** a más de mil alumnos **en régimen Diurno, Nocturno y a Distancia**, lo que le convierte en uno de los centros más singulares y completos de Castilla y León, puesto que está preparado para dar satisfacción a innumerables demandas educativas de nuestra sociedad.



El **I.E.S María de Molina es de titularidad pública** y está situado en la Avenida de Requejo de Zamora, en una zona de la capital que puede calificarse como céntrica. La circunstancia más relevante del entorno físico que rodea al instituto sería su proximidad a otros dos centros públicos de educación secundaria de similares características, con los que comparte determinados espacios exteriores.

Desde el punto de vista socio-económico en el Instituto se reflejan las características de la propia ciudad: su tamaño (el número de residentes ronda en la actualidad las 70.000 personas), su lento crecimiento y su actividad económica que se inclina fundamentalmente hacia el sector servicios. Los ciudadanos mantienen importantes relaciones con las localidades limítrofes, entre las que destacan Valladolid y Salamanca.

En el aspecto cultural deben subrayarse las iniciativas que llevan a cabo distintas entidades ciudadanas. Por la notable incidencia que tienen en el propio instituto, caben destacar en primer lugar algunas de las representaciones organizadas por el Consorcio del Teatro Principal, a las que acude un número importante de alumnos del centro, estimulados por el Departamento de Actividades Complementarias y Extraescolares. Otros organismos como la Casa de Cultura, el Instituto de Estudios Zamoranos Florián D'Ocampo, el Conservatorio Profesional de Música, la Fundación Rei Afonso Henriques y otros organismos institucionales, desarrollan diferentes actividades culturales entre las que podrían enumerarse exposiciones, actuaciones musicales, ciclos de conferencias, debates, etc.

El destacado patrimonio artístico de la ciudad y de otras pequeñas localidades próximas, así como las características geológicas y biológicas de la provincia ofrecen notables posibilidades didácticas que vienen siendo excelentemente utilizadas en el ámbito de los Departamentos Didácticos.

A través de la conjunción de varios factores que convergen en el I.E.S “María de Molina”, como son su dilatada trayectoria al ser el segundo centro más antiguo de la ciudad, la estabilidad del profesorado en los últimos años, la seriedad en la labor educativa y la disponibilidad de medios didácticos, se ha conseguido un notable grado de prestigio social y una confianza de la propia sociedad en el centro.